

Profesor Emérito Frank A. Hughes

En el mes de enero del presente año falleció en Montevideo el Profesor Emérito de Urología Dr. Frank A. Hughes.

Nacido en Montevideo, estudió medicina en la Facultad de nuestro país. Desempeñó cargos docentes de jerarquía creciente llegando a Profesor Agregado de Urología por concurso de oposición. Su actuación científica culminó en el año 1960 al ser nombrado Profesor Titular de Clínica Urológica de la Facultad de Medicina de Montevideo. A partir de entonces títulos, honores y actuaciones descollantes se sucedieron sin interrupción hasta diciembre de 1975.

Destacamos los siguientes:

Relator Oficial. VI Congreso Argentino de Urología. Tema: "Fisiopatología de las Hidronefrosis". Buenos Aires, 1960.

Miembro Honorario Extranjero de la Sociedad Argentina de Urología. Noviembre de 1960.

Miembro Correspondiente Extranjero de la Academia Nacional de Medicina de Buenos Aires. Diciembre de 1960.

Miembro Honorario Extranjero de la Sociedad Peruana de Urología. Diciembre de 1960.

Miembro Honorario de la Sociedad de Urología de la Ciudad de Rosario, Argentina. Agosto de 1962.

Relator Oficial. VI Congreso Colombiano y VIII Americano de Urología. Bogotá, julio de 1963.

Medalla del Instituto de Urología. Hospital de la San Cruz y San Pablo. Barcelona. Agosto de 1964.

Miembro Honorario de la Sociedad de Urología y Nefrología de Córdoba, Argentina. Junio de 1965.

Condecorado por el Jefe de Estado Español con la "Orden de Isabel la Católica". Madrid. Noviembre de 1965. Presidente del IX Congreso Americano de Urología. III Jornada Rioplatense de Urología. Punta del Este. Diciembre de 1965. Homenaje del Servicio de Sanidad de las Fuerzas Armadas a los 26 años de servicio como Jefe del Servicio de Urología. Montevideo, julio de 1967.

Condecorado por el Presidente de la República del Brasil con el grado de Comendador de la Orden Nacional de Cruzeiro do Sul. Febrero de 1968.

Socio Honorario de la Sociedad de Cirugía del Uruguay. Noviembre de 1968.

Relator II Congreso de la Confederación Argentina de Urología. Córdoba. Agosto de 1968

Miembro Honorario de la Confederación Argentina de Urología. Abril de 1969.

Profesor Honorario de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Rosario, Argentina. Diciembre 1971.

Primera edición del libro "Urología Práctica" Dr. Frank A. Hughes. Dr. Héctor Schenone y personal de la Clínica Urológica de la Facultad de Medicina de Montevideo. Agosto 1971.

"Profesor Emérito" de la Facultad de Medicina de la República Oriental del Uruguay. Montevideo, 8 de agosto de 1974. Miembro Titular inicial de la Academia Nacional de Medicina. Montevideo, 3 de setiembre de 1975.

Tenía Frank Hughes para hacerse acreedor a tantas distinciones condiciones excepcionales que rara vez se dan juntas en una misma persona: un don de caballerosidad que le venía de sus ancestros, una preparación científica s'empre renovada, condiciones quirúrgicas innatas, sentido de la amistad, generosidad sin límites, capacidad de trabajo y poder de aglutinación de los grupos humanos con los que trabajaba, que lo rodeaban y admiraban.

Hughes, fue un propulsor de la urología uruguaya y americana y el gestor de la hermandad urológica uruguayo-argentina.

Aportó a nuestro medio la mayor parte de las técnicas quirúrgicas urológicas de uso corriente en el momento actual. Su libro de Urología sigue siendo de consulta obligatoria para los docentes urológicos de habla hispana.

Por encima de todos estos méritos, tuvo el Prof. Hughes la virtud de crear una familia urológica animada de un espíritu fraternal, de una armonía de convivir y de generosidad de colaboración, que hoy tratamos de perdurar.

Su desaparición física, privó a nuestro país de una de eus figuras científicas de mayor relieve y a todos nosotros de un amigo y de un maestro.

Pero su alejamiento definitivo no hará sino agrandar su figura a través del tiempo, como se agrandan las figuras al caer el sol. Hughes será recordado siempre como el urólogo por antonomasia, el PROFESOR, el hombre de bien, el universitario sin tachas.

Su fama pertenece a nuestra historia quirúrgica y a la de la América Latina y su vida será ejemplo de futuras generaciones.

Dr. HÉCTOR SCHENONE.